



江戸川区立葛西第二中学校 学校だより

芙蓉

令和6年12月10日発行
第22号「今年の漢字号」
発行人 校長 植木 清

教育目標

・自ら進んで学ぶ生徒になろう
・健康でたくましい生徒になろう

・あたたかい豊かな心の生徒になろう

葛二中生の今年の世相を表す 漢字は？



【世相（せそう）…世の中や社会のようすのこと】

12月になり、今年も残り少なくなりました。12月12日は漢字の日です。毎年、この前後の日に京都の清水寺（きよみずでら）の舞台上で「今年の漢字」が発表されます。令和2年の漢字は「密（ミツ）」。新型コロナウイルス感染症の影響を受けた一年で、3「密」（密閉、密集、密接）という言葉をよく聞きました。令和3年は「金」。東京オリンピックにおける日本人選手は「金」メダルを多く取りました。令和4年は「戦」。ロシアのウクライナ侵攻、サッカーW杯での熱い「戦」いがありました。令和5年は「税」。増「税」、「税」金のニュースが多かった年でした。令和5年は、葛二中生の予想が的中しました。

今年も、葛二中生に「今年の漢字」（世相）の予想（表面）と「自分の今年の漢字」（裏面）について書いてもらいました。世の中のことに目を向け、それについて意見をもつことは、これから生きていく若い世代にはとても大切なことです。ましてや、いろいろと考えながら漢字一字に凝縮するというのは、なかなか大変な

頭の体操であり、社会との関わりの中で自分を見つめる力を養うことができます。「学校だより 芙蓉」を材料に、ご家庭で今年一年を振り返ってみるのも面白いと思います。お子さんの意外な成長に気付かされるかもしれません。日本漢字能力検定協会による「今年の漢字一字」の発表は、12月12日（木）です。「災」「震」が多かったのは、今年も能登半島の地震や豪雨をはじめ、自然災害が多い1年間だったからでしょう。テレビで震災等のニュースを見るたびに心が痛みました。

私（校長）も考えましたが、今年は予想するのが難しいというのが正直なところです。表の10個の漢字のどれが選ばれてもおかしくないように思います。生徒の皆さんも難しかったことでしょう。生徒の皆さん、ご協力ありがとうございました。

ランキング	「今年の漢字」(世相)結果					
	漢字	全	1年	2年	3年	校長先生が予想する皆さんが選んだ理由
第1位	災	48票	16	13	19	能登半島の地震や豪雨の自然「災」害 台風・猛暑・地震などの「災」害多発
第2位	闇	23票	10	8	5	「闇」バイトによる強盗事件が多発
第3位	政	21票	7	7	7	衆議院選挙による「政」治の変化 「政」治の裏金問題
第4位	震	19票	5	4	10	能登半島の地「震」 南海トラフ地「震」臨時情報発表
第5位	高	14票	2	7	5	円安・ドル「高」 物価「高」騰 原材料・燃料費・人件費などの「高」騰
第5位	変	14票	0	2	12	物価「変」動 気温「変」動 衆議院選挙による政治の「変」化
第7位	金	13票	5	5	3	パリオリンピックの「金」メダル(海外開催での オリンピックでは最多) 大谷選手の50-50の「金」字塔 裏「金」問題
第8位	裏	10票	3	4	3	政治資金パーティを巡る「裏」金問題
第9位	新	8票	2	2	4	「新」紙幣発行 「新」内閣発足
第10位	暑	7票	0	2	5	猛「暑」 残「暑」 スーパーエルニーニョ現象による「暑」さ

「今年の漢字」(葛西第二中)結果

ランキング	漢字	全	1年	2年	3年	ランキング	漢字	全	1年	2年	3年
第1位	新	20票	16	3	1	第6位	忙	8票	3	2	3
第2位	勉	19票	5	4	10	第6位	努	8票	2	4	2
第3位	楽	17票	2	14	1	第8位	友	6票	5	0	1
第4位	変	11票	4	4	3	第8位	挑	6票	3	2	1
第5位	学	10票	4	2	4	第8位	考	6票	3	0	3
						第8位	部	6票	6	0	0

左の表は、「自分の今年の漢字」の結果をまとめたものです。

それぞれの想いを漢字一字に表したもののなので、まとめても仕方ないように思いますが、参考にとまとめてみました。

少数意見の漢字が大変多く、それほど票数が多くないにも関わらずベスト10入りしました。

情操教育 第2学年対象 二胡奏者 KiRiKO (桐子) さん演奏会

私(校長)の学校経営方針に「豊かな心の育成と特色ある教育活動の充実」を掲げています。その一環が情操教育です。下記の日程で、二胡奏者 KiRiKO (桐子) さんをお迎えし、二胡演奏と講演を行っていただく予定です。対象は、第2学年生徒です。是非保護者の方にも鑑賞いただきたいと思っています。この演奏会は、情操教育だけでなく異文化教育・キャリア教育としても位置付けて実施いたします。



- 1 日時 令和6年12月17日(火) 14:30~15:20
- 2 会場 体育館
- 3 対象 第2学年生徒・全学年保護者
- 4 演奏者 二胡奏者 KiRiKO さん

※ 詳細は先日案内を配付させていただきましたので、そちらをご覧ください。

5 中国の楽器「二胡」について

二胡は中国の伝統的な擦弦(さつげん)楽器の一種。2本の弦を間に挟んだ弓で弾く。琴筒はニシキヘビの皮で覆われている。原型楽器は、唐代(とうだい)に北方の異民族によって用いられた奚琴(けいきん)という楽器であるとされる。



栄光を讃えて

☆ よい歯の絵のコンクール

江戸川区歯科医師会会長賞 金子 咲弥 銀賞 扇 寧々 銅賞 豆野 栞

※ 後日、職員室前の廊下に展示しますので、ご覧ください。

☆ 卓球部 江戸川区民大会

1年女子シングル 原 來愛 優勝 1年男子シングル 小松 龍星 3位

2年女子シングル 鈴木 里歩 土田 幸歩 9位

女子ダブルス 土田 幸歩・原 來愛ペア 準優勝 男子ダブルス 石田 雄剛・林 可偉利 5位

※ 敬称は略させていただきました。

